



## カメムシが多い年は、寒くなる？

寒さが厳しくなりました。日中も寒く背中を丸めてしまう日が多いのですが、子どもたちは元気にあそんでいます。休み時間になると運動場から歓声が聞こえてきてホッとするとともに、寒さには負けていられないと元気をもらっています。

ところで、今年の秋にはカメムシが大量発生しているというニュースをよく耳にしました。実際、いたるところでカメムシをよく見ました。同時に、「カメムシが多い年は、寒くなる。」という話も良く聞きました。ここ数日の寒さ感じると、この話は本当のことだと思わずにはいられません。でも、この話には科学的根拠は無いそうです。また、カメムシというと悪臭を放つので嫌がられがちですが、私はカメムシが多い地域で育ったので、それほど嫌ではありません。子どもの頃、カメムシが服について大騒ぎをしていると、祖母が、「騒ぐと、臭い出すよ！こうやって、『いい匂いの虫だね。』と優しく声をかけて、つまむと大丈夫だよ。」とスツと手で摘まんで、草むらに放してくれました。確かに匂いはしませんでした。その後、自分でも何度もチャレンジしたのですが、確かに臭いものは出しません。今年の9月に行った自然学校でもこの技は大活躍で、部屋に入ってきたカメムシを数回外に出しました。これもなぜそうなるかは分かりません。

このように、科学的な根拠はなくても、自然と共に生きてきた先人の経験が真実であるという場合があります。と思います。「クモが巣をつくれれば晴れの日が続く。」や「猫が顔を洗うと雨。」など、動物の天気予報は代表的な例ですね。「カメムシが多い年は、寒くなる。」もその一つかもしれません。

明日からは、いよいよ冬休みです。子どもたちは、長い時間を家庭や地域で過ごすことになります。便利な時代になり、季節を感じづらくなったと言われます。天気や体調が良いときには、外に出て、寒い冬を感じてほしいと思います。

12月4日には、6年生が学年 PTA として「情報モラル教室」を行いました。講師として篠原嘉一さんをお招きし、「インターネットに潜む危険」について学びました。今回は子どもだけでなく、保護者の皆さんにも参加していただき、一緒にお話を聞きました。スマートフォン等によく使われているアプリを例に、便利さや楽しさの裏にある危険について、具体例を挙げながら教えてくださいました。親子で話を聞いたことは、とても有意義なことでした。特に、アプリの年齢制限を守ることの大切さ、解約後のスマートフォンを Wifi で使うことの危険性は気をつけたいこととして、とても印象に残っています。

冬休みは、普段の日より、インターネットを使って、アプリやゲームをする時間が増えるかもしれません。学校から「ゲームは1日〇時間までにしましょう。」という話ではできませんが、どうかご家庭でよく相談していただき、インターネットを使ったアプリやゲームの時間を決めてもらいたいです。そして、是非親子で同じ画面を見て、年齢制限や個人情報の保護についてお話をしていただきたいです。今回の「情報モラル教室」を受けそんなことを考えていました。今回参加できなかった方も次の機会には是非ご参加いただき、一緒に学んでいきたいです。子どもたちには終業式で、冬休みには、本を読んだり、外に出て寒い冬を感じたりしましょうという話をしました。ご家庭でも是非お声かけください。

最後になりましたが、今年も学校へのご支援ご協力、誠にありがとうございました。2024年も子どもたちにとって高木小学校が「明日も来たい学校」になるように、職員一丸となって全力で取り組んでまいります。皆様、よいお年をお迎えください。来年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

# 1月の行事予定と下校時刻



| 日  | 曜 | 行事                              | 下校                                     |
|----|---|---------------------------------|--|
| 1  | 月 | 学校閉鎖                            |  |
| 2  | 火 | 学校閉鎖                            |  |
| 3  | 水 | 学校閉鎖                            |  |
| 4  | 木 | 冬季休業中                           |  |
| 5  | 金 |                                 |  |
| 6  | 土 |                                 |  |
| 7  | 日 |                                 |  |
| 8  | 月 | ↓ 成人の日                          |  |
| 9  | 火 | 始業式 特別校時                        | 全学年 12:20                              |
| 10 | 水 | 防災週間(17日まで)<br>特別校時 発育測定 5年     | 全学年 12:20 *定時退勤日                       |
| 11 | 木 | 給食開始 発育測定 3年                    | 1・3年 14:40 2・4~6年 15:30                |
| 12 | 金 | 4年校外学習<br>発育測定 2年               | 1・2年 14:40 3~6年 15:30                  |
| 13 | 土 |                                 |  |
| 14 | 日 |                                 |  |
| 15 | 月 | 5年学年 PTA 下校指導<br>発育測定 4年        | 1~6年 14:40                             |
| 16 | 火 | 避難訓練 発育測定 4年                    | 1・2年 14:40 3~6年 15:30                  |
| 17 | 水 | 1.17集会 発育測定 1年                  | 1~6年 14:40 *定時退勤日                      |
| 18 | 木 | 発育測定 6年                         | 1・3年 14:40 2・4~6年 15:30                |
| 19 | 金 | 居住地交流 (1-2)                     | 1~2年 14:40 3~6年 15:30                  |
| 20 | 土 |                                 |  |
| 21 | 日 | 高木公園クリーン作戦                      |  |
| 22 | 月 |                                 | 1~6年 14:40                             |
| 23 | 火 |                                 | 1~2年 14:40 3~6年 15:30                  |
| 24 | 水 | クラブ活動                           | 1~3年 14:40 <u>4~6年 15:50</u><br>*定時退勤日 |
| 25 | 木 |                                 | 1・3年 14:40 2・4~6年 15:30                |
| 26 | 金 | たんぽぽ校外学習                        | 1・3年 14:40 2・4~6年 15:30                |
| 27 | 土 | 青愛協カルタ大会                        |  |
| 28 | 日 |                                 |  |
| 29 | 月 | 入学説明会・新1た<br>んぽぽ説明会<br>高ギネス~2/2 | <u>1年 14:30</u> 2~6年 14:40             |
| 30 | 火 |                                 | 1~2年 14:40 3~6年 15:30                  |
| 31 | 水 | キャットン<br>クラブ活動 (3年見学)           | 1~2年 14:40 <u>3~6年 15:50</u><br>*定時退勤日 |

## 1・17(復興の鐘) ~保護者・地域の皆様へ~

阪神・淡路大震災から29年になります。5時46分に「追悼のつどい」を今年も行う予定です。

黙祷をささげ、児童代表が鐘をつきます。その後続いて、地域・保護者の皆様に鐘をついていただきます。来校の際は、マスクの着用をお願いします。

※お知り合いに「鐘つきがあるか」と聞かれましたら、お知らせしてあげてください。  
※体育館入り口に震災パネルを置いておりますので合わせてご覧ください。

その日の1校時に、児童は「1.17集会」を行い、3年生以上が5校時まで順番に思いを込めて復興の鐘をつきます。

また、10日(水)~17日(水)を「防災週間」とします。避難訓練を行ったり、北館1Fロビーにある震災パネルや、高木資料室の展示を見学したり、授業で防災について学びます。

## 保健室からのお願い

お子様が学校で身体を打った時などには保健室で、保冷剤とくるむためのハンカチを渡して冷やす処置を行うことが多いです。下校時に、保冷剤やハンカチを返してもらおうようお願いしているのですが、そのまま返ってこないことが増えています。帰宅時に、保冷剤や自分用ではないハンカチを持っていた場合は、翌日以降に保健室までご返却くださいますよう、お願いいたします。

## 落とし物の持ち主、探しています!

エントランス(靴箱奥)に落とし物を並べています。寒い時期ですので、上着も増えています。落とし物コーナーを一度見るように、お子さんにお声かけください。1月12日に片づける予定です。